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Protokoll der Vorstandssitzung vom 15.06.2023

Datum / Zeit: 15.06.2023 18.45- 21.45 Uhr Ort: Schülerhilfe Völklingen

Anwesend

Gäste
Entschuldigt

Wolfgang Bender; Dennis Feidt; Bernd Löw; Tim Aubertin; Carsten Chassard; Annette 
Wieprecht; Martin Weiss; Elke Zimmer
Mark Hubertus; Luca Zimmer

Protokollführer Bernd Löw

TOP Beschreibung Wortbeiträge

1

Eröffnung; Beschlussfähigkeit; Tagesordnung

Wolfgang Bender eröffnet die Sitzung. 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.
Die Tagesordnung wird wie nachfolgend übernommen.

Bender

2

Protokoll der Sitzung vom 04.05.2023

Das Protokoll, das allen Mitgliedern des Vorstandes per E-Mail zugegangen, 
und auf der Homepage veröffentlicht ist, wird einstimmig angenommen. 

Bender; Löw

3 Situation SSJ

 Weiterhin gesucht wird ein 1. Vorsitzender der SSJ.
Der 2. Vorsitzende, Carsten Chassard, versichert, dass dennoch alle 
operativen Aufgaben nach wie vor erledigt werden.
So wurden bereits alle 3 Nachwuchs- und Schnellschachcups 
erfolgreich durchgeführt. 
Er berichtet von der DJEM, die mit einem sehr guten Ergebnis der 
saarländischen Teilnehmer, endete.
Der Landestrainer, IM Herbert Bastian, hat dazu einen Bericht, mit 
vorläufigen Einzelanalysen der Teilnehmer(innen), und Anregungen 
für die weitere Arbeit erstellt.
Wolfgang Bender weist darauf hin, dass es Fördergelder vom LSVS 
gibt, gemäß Platzierungskriterien bei deutschen Meisterschaften.

 Der eingeladene Referent für Leistungssport der SSJ, Luca Zimmer, 
moniert eventuell zu hohe Kosten an der Landessportschule, für die 
anstehenden Kadertermine des zweiten Halbjahres 2023.
Es werden verschiedene Ausweichmöglichkeiten diskutiert.
Wolfgang Bender fragt zunächst persönlich beim LSVS bezüglich der 
Kosten nach, bevor Änderungen in Betracht gezogen werden.

 Der ebenfalls eingeladene Referent für Schulschach der SSJ, Mark 
Hubertus, stellt sich und seine Ideen vor. 
- Bessere Vernetzung Schulen, SSJ und Vereine, genaue 
Aufgabenverteilung

Bender;Hubertus;
Löw;  Wieprecht;
Chassard; Feidt
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      -  Intensivierung des Schulschachs an Grundschulen, weil bessere
         Vereinsförderung durch neue Mitglieder.

 Alle Punkte werden vom Vorstand ausführlich diskutiert und von 
Verbandsseite wird jegliche Hilfe zugesagt.
Als erster Schritt ist ein gemeinsames Treffen interessierter Schulen 
und Vereine vorgesehen.
Mark Hubertus erstellt eine entsprechende Einladung, die dann über 
seinen Verteiler an die Schulen, und über den Verbandsverteiler  an 
die Vereine geht.

                

4

Protokoll und Nacharbeiten GV 2023

 Gemäß Antrag des SV Riegelsberg, wurde die Spielerpassordnung 
angepasst. 

 Das Protokoll der GV 2022 wurde in den vom SV Riegelsberg 
angeführten Punkten korrigiert.

 Das Protokoll der GV 2023 wurde mittlerweile fertiggestellt und an 
Wolfgang Bender gemailt, der es zeitnah gegenliest und dann zur 
Veröffentlichung auf der SSV- Website zur Verfügung stellt.

Bender; Löw

5

Spielbetrieb

 Die eigentlich schon vorgesehene Neueinteilung der Oberligen für die 
Saison 2024/2025, die bei einem Treffen der Verbandsvertreter von 
Rheinland-Pfalz, Hessen und Saarland favorisiert wurde, steht jetzt 
wieder in der Schwebe, da Rheinland-Pfalz eine andere Lösung will.
Wie es weitergeht, muss in weiteren Gesprächen geklärt werden.

 Die SMM 2023/2024 wird, mit Ausnahme der Kreisliga wieder mit 
Achtermannschaften durchgeführt.
Die Ausschreibung/Spielordnung wurde bereits erstellt und 
veröffentlicht.
Alle Formulare wurden aktualisiert und veröffentlicht.

 Die Ausschreibungen der Meisterschaftsturniere 2024 im Blitz- und 
Schnellschach wurden ebenfalls erstellt und veröffentlicht.
 

Bender;  Löw:  Feidt;
Aubertin

6
Ausbildungsbetrieb

 Anfang Herbst wird es wieder einen C/D Trainerlehrgang geben.
Martin Weiß kümmert sich zeitnah um die Organisation und

Bender;Weiß; Löw
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Terminfindung.

 Es soll auch ein B Trainerlehrgang stattfinden, zusammen mit den 
Pfälzern.
Es ist angedacht, sich zeitnah jetzt mit Gregor Johann in Verbindung 
zu setzen, um einen geeigneten Austragungsort und Termin zu finden.

7

Saarsporttag LSVS

 Der Saarsporttag findet am 15. Juli von 15:00 Uhr bis 21:00 Uhr auf dem 
Gelände der Herrmann  - Neuberger - Sportschule statt.

 Auch der SSV wird sich daran beteiligen.
Dazu wird jetzt zeitnah ein Flyer erstellt und an die Vereine verteilt.
Zudem werden SSV - T_Shirts angeschafft, für die Helfer und ggfs. auch 
als Preise. 
Als Programm angedacht sind z.B. Simultanturnier, Mattaufgaben lösen 
mit Preisvergabe, Partien gegen aktive Schachspieler mit wesentlich 
kürzerer Bedenkzeit des Aktiven etc.

 Wir benötigen deshalb ca. 12 Helfer.
Es ist vorgesehen, dass jeweils eine Helfergruppe von vier Leuten  für 
zwei Stunden zur Verfügung steht, also von 15:00 – 17:00 Uhr, von 17:00 
– 19:00 Uhr und von 19:00 – 21:00 Uhr.
So haben auch die Helfer die Möglichkeit, sich die Aktivitäten der 
anderen Sportverbände anzuschauen.
Ein entsprechender Aufruf zur Hilfe wird sowohl an die Vereine gemailt, 
als auch auf der Website veröffentlicht.
Dort wird auch eine Helfer - Onlinemeldung installiert.

Bender;  Feidt;
Wieprecht;Chassard;
Löw

8

Frauenschach

 Leider waren bei der saarländischen Frauen – Einzelmeisterschaft nur 
zwei Frauen am  Start.
Im Duell der beiden Dauerrivalinnen und Schachfreundinnen, Elke 
Zimmer und Sonja Noll, konnte sich Elke durchsetzen und wurde 
Saarlandmeisterin 2023.
Der Vorstand diskutiert über Maßnahmen und Anregungen, um auch 
andere aktive Frauen und Mädchen zur zukünftigen Teilnahme zu 
motivieren.

 Elke möchte ein Frauencamp durchführen, mit Schach- und 
Freizeitprogramm.
Sie erstellt eine entsprechende Ausschreibung, die dann an die 
Vereine versendet, und auf der Website veröffentlicht wird.  

Zimmer;  Bender;
Löw; Feidt; Wieprecht
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Verschiedenes

 Es lagen drei Anträge für Zuschüsse von Vereinen vor. die alle positiv 
beschieden wurden.
Wadgassen und Siersburg beantragten einen Zuschuss für die Hallenmiete,
bei der Ausrichtung eines SSV-Meisterschaftturnieres.
Merzig beantragte einen Zuschuss für Jugendpokale, im Rahmen der 
Preisvergabe eines GrandPrix Turniers. 

 Der Vorsitzende der Sges Merzig, Dietmar Weidinger, hat sich bereit 
erklärt, ab sofort die Funktion des Materialwartes zu übernehmen.
Das Schachmaterial wird jetzt zeitnah von ihm übernommen und sortiert.
In dem Zusammenhang weist Wolfgang darauf hin, dass die DGT Uhren 
des Verbandes in die Jahre gekommen sind, und teilweise nicht mehr 
funktionstüchtig sind.
Eine Neuanschaffung von Uhren ist also in nächster Zeit notwendig und 
muss dann, gegebenenfalls in der nächsten Vorstandssitzung, beschlossen 
werden.

 Infolge Corona ist der Schachverein Gema St. Ingbert auf einem 
Gartenschach, im Wert von 500€ sitzengeblieben, das ursprünglich, im 
Rahmen einer Förderaktion vom DSB bezahlt werden sollte, unter der 
Bedingung, dass damit in einem festgesetzten Zeitrahmen eine 
Schachveranstaltung damit durchgeführt werden sollte.
Da infolge Corona keine Veranstaltung für den Verein möglich war, lief 
die Förderung aus und Gema musste die Kosten selbst tragen.
Da der SSV ein solches Gartenschach noch nicht in seinen Beständen hat, 
es aber sehr gut für Schachpräsentationen , wie jetzt z.B. am Saarsporttag, 
nützen kann, beschließt der Vorstand einstimmig, das Gartenschach von 
St. Ingbert zu übernehmen.

 Der Junge Sheng Ming von Rochade Saarlouis, wurde für die Jugend 
Europameisterschaft nominiert.
Die Kosten belaufen sich gemäß Angabe des Vaters auf ca. 3000€.
Der Vorstand diskutiert darüber, welche Möglichkeiten der Förderung 
bezüglich Finanzierung es gibt, da den Eltern ein solcher Betrag nicht 
aufgebürdet werden kann.
Zunächst sollte bei der zuständigen DSB-Stelle (Bundesnachwuchstrainer)
nachgefragt werden.
Weitere Quellen wären dann z.B. Sportstiftung, LSVS, Saartoto, Stadt 
Saarlouis, Kreis Saarlouis etc.

Bender:  Wieprecht;
Löw; Feidt; Chassard

Der Termin der nächsten Vorstandssitzung wird auf Donnerstag, den 3. 
August festgelegt.
Wolfgang Bender schließt die Sitzung um 21:45 Uhr

                          Bernd Löw                                                                                   Wolfgang Bender

                      Schriftführer Bernd Löw                                                                            Präsident Wolfgang Bender


